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GRILLHÜTTE 

 Küche mit Spülmaschine 

 Geschirr für 100 Personen 
Mietgebühr: 75,- Euro  

 
Die Grillhütte befindet  sich auf dem 
Sportgelände des FC Leeheim.  

Mieten kann man diese Räume im  

FC-Büro, dienstags 17:30-18:30 
Uhr, Tel. 0 61 58 / 74 75 49, oder 

unter Mitgliederverwaltung@fc-

leeheim.de 

Sport-Versicherung 
Alle Mitglieder des FC Germania sind 

durch den Verein gegen Sportunfälle 
versichert. Jeder Unfall, sei es im Trai-
ning oder im Wettkampf, muss dieser 

Versicherung gemeldet werden. Es liegt 
im Verantwortungsbereich des Verletz-
ten, oder dessen Eltern, dass der Unfall 

gemeldet wird. Zuständig beim FC für 
die Unfallaufnahme ist derzeit  
 

Versicherungsbüro Nold & Sohn KG  
 

Inh. Stefan Nold 
Brunecker Str. 1, 64521 Groß-Gerau 

Tel. 06152/53344 o. privat 
06158/74434 
www.nold-versicherungen.de 

Grundbeiträge   

  Erwachsene 
Kinder/ 

Jugendliche (bis 18 Jahre) 
Familie 

  
Kurssystem 

  
Grundbeitrag ab 01.07.2019 

8,00 € 6,00 € 17,00 € 
  

Zusatzbeiträge 
10 x, für Nichtmitglieder 

Funktional Training 40,00 € €     

Boule 2,00 € 2,00 €     

Fußball, 3,00 € 1,50 €     

Gymnastik 1,00 € 1,00 €     

Herzsport o. Verordnung 6,00 € 6,00 €     

Kinderturnen - 1,00 €     

Kickboxen/Selbstverteidigung 6,00 € 6,00 €     

Lauftreff 2,00 € 2,00 €   

Leichtathletik 3,00 € 3,00 €     

Line Dance 5,00 € 5,00 €     

Lungensport o. Verordnung 6,00 € €   

Musikzug 2,00 € 2,00 €     

Unterricht mit/ohne eigenem Instru-

ment 
30,00/40,00 € 30,00/40,00 €   

  

Pilates 5,00 € 5,00 €     

Qi Gong 6,00 € 6,00 €    
Rehasport o. Verordnung 6,00 € €   
Rope Skipping 5,00 € 5,00 €     

Ski 1,00 € 1,00 €   
Smovey-Flex Bar 1,00 € 1,00 €   

Spiralstabilisation 6,00 € 6,00 €    

Tanzen 2,00 € 2,00 €     

Tennis 6,50 € 3,00 € 13,00 €   

Tischtennis 2,00 € 2,00 €     

Volleyball 2,00 € 2,00 €     

Yoga 10,00 € 10,00 €     

Eine Kündigung der Mitgliedschaft kann satzungsgemäß jeweils 6 Wochen vorher schriftlich zum 30.06. oder 31.12. eines Jahres erfolgen, frü-

hestens jedoch 12 Monate nach Vereinseintritt. 
Ein Wechsel in eine andere Abteilung kann monatlich vorgenommen werden. Dies muss schriftlich geschehen – Kontaktformular siehe Home-

page: www.fc-leeheim.de 

Familienbeitrag ab 3 Personen 
  

VEREINSBEITRÄGE  

(monatlich)  

Beiträge und Inhalt 

http://www.fc-leeheim.de
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1. Vorsitzender 
Stefan Nold 

0171 97 85 200  

2. Vorsitzender 
Horst Reinhardt 

0177 82 22 650  

Rechner 
unbesetzt 

Hier könnte 
Dein  

Foto sein 

Jugendleiter 
(kommissarisch) 

Jens Dittrich 

jugendfussball@fc-leeheim.de  

Boule 
Nestor Pascual 

7 38 00 

Carneval/LCV  
Michael Straub 

Tel.: 0160 94647845 

Freizeitsport/Gymnastik 
Christine Rech 

freizeitsport@fc-leeheim.de 

Fußball 
Alexander Thurn 

fussball@fc-leeheim.de 

KBS—Kickboxen 
Enrico Kaule 

0163 73 93 57 7 

Rope Skipping 
Jacqueline Wilok 

Viviane Wilok 

RopeSkipping@fc-

leeheim.de 

Ski 
Dorina Wendel 

7 39 20 

Leichtathletik 
Harriet Wambold-Dörr 

Leichtathletik@fc-

leeheim.de 

Reha-/ Behinderten-
Sport  

Maike Klink  

0176 24 24 49 35 

Schriftführerin 
Uli Luley 

94 14 54  

3. Vorsitzender 
Heiko Müller 

0179 5022445  

Musikzug 
Michael Wiesenäcker 

0171 7973827  

Vorstand 

mailto:jugendfussball@fc-leeheim.de
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GESCHÄFTSZEITEN 
Dienstags: 17.30 - 18.30 Uhr 

Im FC-Büro auf dem 
Sportgelände 

  0 61 58 / 74 75 49 
 www.fc-leeheim.de 

 fc.germania@t-online.de 
 

IMPRESSUM 
Herausgeber:    FC Leeheim 
Redaktion/Satz/Layout/

Werbung: Tina Bonn (v.i.S.d.P.) 

Auflage: 2000 Stück 

Das Journal erscheint vierteljähr-

lich und wird kostenlos an alle 

Haushalte in Leeheim verteilt.  

Volleyball 
Maike Klink 

0176 24 24 49 35 

Tanzen//Presse 
Lena Schulze 

82 22 90 

Tennis 
Marc Schwinning 

tennis@fc-leeheim.de  

Turnen 
Dr. Ruth Wimmer 

turnen@fc-leeheim.de 

Beisitzer/Kasse 
Gerold Moldaner 

7 39 28 

Beisitzer 
Roland Schaffner 

7 32 62 

Beisitzerin/Ältesten Rat /
Tennishalle 

Hannelore Pletz  

97 54 40 

Beisitzer/
Gebäudemanagement 

Torsten Schrimpf            

708 26 49 

Beisitzer 
Werner Abraham 

7 25 94 

Laufen 
Sven Hügel 

Lauftreff@fc-leeheim.de 

Tischtennis 
Gerd Ludwig  

0178 55 93 456 

FC-Journal 
Chasen Bunn 

fcjournal@fc-leeheim.de 

Beisitzer/
Wirtschaftsausschuss 

Roman Pascual 

0157 78 83 03 61 

Beisitzerin/Büro/ 
Mitgliederverwaltung 

Christina Molter 

Mitgliederverwaltung@fc

-leeheim.de 

Beisitzer/Basketball 
Mika Berz 

0176 57875513  
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Vorwort 

Liebe Freunde, Mitglieder und Aktiven 
des FC Germania Leeheim, das Jahr 

2023 neigt sich dem Ende entgegen. 

Ein Jahr voller Krisen und Probleme 

weltweit. Auch eine Gemeinschaft wie 
ein Verein bleibt von diesen Dingen 

nicht verschont. Wir versuchen, mit 

Engagement und Weitsicht den Verein 

in eine sichere Zukunft zu führen. 
Der überraschende Tod unseres Ab-

teilungsleiters Fußball, Horst Feidner, 

hat uns alle tief getroffen. Die gemein-

same Trauer und das Zusammenrü-
cken in dieser Situation, um seine Ar-

beit in positivem Sinne weiterzufüh-

ren, hat den starken Zusammenhalt in 

unserem Verein gezeigt.  
Ende August ging eine Ära im Verein 

zu Ende. Unsere langjährige Wirtin 

Lucia Posteraro ist in den verdienten 
Ruhestand gegangen. Mit ihrem ver-

storbenen Mann Mario hat sie über 

Jahrzehnte die Gaststätte „Sportheim 

Leeheim“ zu einer Institution ge-
macht. Wir wünschen ihr alles Gute 

für die Zukunft. 

Wir freuen uns mit Kader und Erkan 

Yilmaz zwei sehr engagierte neue 
Wirte gefunden zu haben. Mit der 

Sanierung der Gaststätte 2024, wollen 

wir dies zusätzlich unterstützen. 

Arbeitseinsatz der Jugendtrainer Am Sonntag, dem 08.10. 
hat sich eine Gruppe von 20 engagierten und motivierten 

Jugendtrainerinnen und Jugendtrainern sowie weiteren frei-

willigen Helferinnen und Helfern 

zum Arbeitseinsatz am Sportplatz 
getroffen. Auf der Agenda stand 

die Reinigung der Sportplatzküche 

und des Materialcontainers am 

Hauptfeld. Nachdem sich die tat-
kräftige Mannschaft zusammen mit 

Heinrich Melchior einen kurzen 

Überblick verschafft hat, haben 

die ersten Einrichtungsstücke 
auch schon die Küche und den 

Container verlassen. Es wurde 

Hand in Hand umgeräumt, ge-

saugt, gekärchert, geputzt, repariert und ausgemistet bis 
alles wieder in neuem Glanze erschien. Natürlich durfte 

auch eine Sportplatzwurst zwi-

schendurch nicht fehlen. 

Am Ende des 3 ½ stündigen Arbeitseinsatzes kamen viele 
bei einem leckeren Kaltgetränk zur Erkenntnis, dass es 

durchaus mehr war als nur ein gewöhnlicher Arbeitseinsatz, 

sondern man durchaus auch „Teambuilding der Jugendtrai-

ner“ als Überschrift hätte darüberschreiben können. 

Diese Arbeiten hat die Firma M.K. Holzbau GmbH - Micha-
el Kässmann für den Verein kostenlos durchgeführt. Eigent-

lich sollte in 2023 

eine Sanierung der 

Grillhütte erfolgen. 
Wegen diverser 

anderer dringender 

Maßnahmen musste 

dies aber zurückge-
stellt werden. Ohne 

den Ausstauch der 

Abdeckungen wäre 

eine Nutzung und 

Vermietung der 

Grillhütte nicht 

möglich gewesen. 
Wir bedanken uns 

für die tolle Leis-

tung !! 

Mit viel Engagement und Herz wurde 
in allen Abteilungen für den Sport, den 

Nachwuchs, im Trainings- und Sport-

betrieb und der gesamten Sportlerge-

meinschaft viel geleistet. Unser beson-
derer Dank gilt der gezeigten Vereins-

treue, dem vielfältigen ehrenamtlichen 

Einsatz und der Unterstützung für den 

FC Germania im Jahr 2023. 
Wir wünschen daher allen Mitglie-

dern, Sportlern, Trainern, Vorstand-

mitgliedern, den aktiv helfenden El-

tern, unseren Freunden, Gönnern und 
Sponsoren des FC Germania 07 Lee-

heim ein gesegnetes Weihnachtsfest 
und einen guten Rutsch ins neue Jahr 

2024. 

Für die Weihnachtsfeiertage wün-

schen wir allen „FC-lern“ Zeit mit der 
Familie, Harmonie und Wärme und 

für 2024 vor allem Gesundheit, Glück 

und Zufriedenheit. 

Wir hoffen auf ein Wiedersehen beim 
Sport und bei gemeinsamen Festen. 

 

Herzliche Grüße 

Stefan Nold 
1. Vorsitzender 
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Basketball 

Es war ein aufregendes und erfolgrei-

ches Jahr für die junge Basketballspar-

te des Leeheimer Sportvereins. Die 

Mannschaft hat sich deutlich vergrö-
ßert und abgesehen von vielen Trai-

ningsspielen untereinander, wurde 

auch ein Hobbyturnier ausgetragen, 

bei dem das Können unter Beweis 
gestellt werden konnte. Dies sollte 

sich auch lohnen… Am 02. September 

2023 fand unser erster Ried-Cup 

statt, bei dem sechs Hobbyteams aus 
der Region gegeneinander antraten. 

Diese spielten zuerst in der Gruppen-

phase in einem Hin- und Rückspiel 

gegeneinander. Anschließend wurde 
der Sweet n Spicy 3er Contest ausge-

An alle fleißigen Sammler der Vereins-
scheine. Seit Jahren nutzen wir die 

Sammelaktionen der Firma Rewe. Na-

türlich möchte Rewe mit diesen Akti-

onen Kunden an sich 
binden, aber sie sa-

gen auch: 

Mit unserer Aktion 

Scheine für Vereine 
unterstützen wir 

bereits seit 2019 

den Amateursport in ganz Deutsch-

land. In Sportvereinen lernen wir 
Freundschaft, Zusammenhalt, Tole-

ranz. Ohne das alles wären wir nicht 

die, die wir heute sind. Jetzt wird es 

Zeit, unseren Sportvereinen etwas 
zurückzugeben. Solche Aktionen neh-

men wir als Verein gerne an und freu-

en uns, dass viele von Euch Scheine 
gesammelt haben. Damit konnten wir 

unser Gerätelager ohne Kosten er-

weitern, alle Abteilungen profitieren 

davon! 

HERZLICHEN DANK! 
Euer Vorstand 

tragen, bei dem insgesamt zehn 2er-
Teams um den Titel als bester Dis-

tanzwerfer konkurrierten. Als Nächs-

tes fanden die zwei aufregenden Halb-

finals statt, die anschließen vom Spiel 
um Platz 3 und dem Finale gekrönt 

wurden. Trotz eines Niveaus, das alle 

Erwartungen übertraf, konnte sich 

unsere Leeheimer Mannschaft Red 
Tridents durchsetzen und das Finale 

für sich entscheiden. 

Wir bedanken uns bei den zahlreichen 

Zuschauern, die uns angefeuert haben, 
sowie bei allen, die uns unterstützt, 

und somit das gelungene Event er-

möglicht haben, insbesondere beim 

Vorstand des FC Germania Leeheim 
und bei Dominik Grischek von Sweet 

n Spicy, der sich exzellent um die Ver-

FC Germania Leeheim / Sparte Boule 
Boule Turnier in Crumstadt am 

07.10.2023 Seit langem veranstalten 

die Crumstädter Boule Freunde ein 

Turnier für Boule begeisterte Spie-
ler*innen aus dem Kreis Gross-Gerau 

und Umgebung. Dabei traten an dem 

Samstag 64 Teams an, und gespielt 

wurde in Doublette formeé nach dem 
Modus A-C-B-D. Leider konnte von 

unserer Sparte Boule nur eine Mann-

schaft teilnehmen. Diese erreichte das 

köstigung gekümmert hat. In diesem 
Jahr steht bei den Red Tridents noch 

ein Ausflug zu einem Frankfurt Skyli-

ners Spiel an, sowie die jährliche 

Weihnachtsfeier bei Sweet n Spicy. 
Sollte euer Interesse am Basketball 

geweckt worden sein, würden wir uns 

sehr freuen, wenn ihr uns kontaktiert. 

                             Eure Red Tridents 
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Boule 

1/4 Finale D und verloren dann knapp mit 13:11. 

Vereinsturnier am Sonntag, dem 22.10.2023 Wie im letzten 
Jahr im Oktober hat die Sparte Boule auch dieses Jahr wie-

der ein Vereinsturnier für ihre Mitglieder veranstaltet. Da-

bei traten an dem Sonntag 16 Mitglieder an, gespielt wurde 

in einem Auslosungssystem ohne feste Teams (Meleé) in 3 
Runden. Auch wurde gegrillt, sodass man sich gestärkt im-

mer zur nächsten Runde begeben konnte. Vereinsmeister in 

diesem Jahr wurde trotz einer 
Gehbehinderung Pierre Voel-

ker. 

Bedingt durch 

die Zeitumstel-

lung Ende Ok-
tober sind un-

sere Trainings-

zeiten jeweils 
am Donnerstag 

ab 15:30 Uhr 

und am Sonn-

tag ab 10:00 
Uhr auf dem 

Boule Gelände 

direkt neben dem Tennisplatz auf dem Sportgelände. Sollten 

die Witterungsverhältnisse sonntags ein Training auf dem 

Boule Gelände unmöglich machen, steht 
uns die Heinrich-Bonn-Halle von 10:00 bis 

12:00 Uhr zur Verfügung. Achtung – Hier-

für werden spezielle 

Indoor-Kugeln benö-
tigt.  

Änderungen der Trai-

ningszeiten werden 

rechtzeitig bekannt gegeben.                      
                                                                 Eckhard Gruhn 
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Fußball 

Abteilungssitzung mit Wahlen! Nach 
dem plötzlichen Tod unseres Abtei-

lungsleiters Horst Feidner musste sich 

die Abteilung Fußball möglichst schnell 

neu aufstellen, um im laufenden Spiel-
betrieb handlungsfähig zu bleiben. So 

wurde vom Vereinsvorstand eine au-

ßerordentliche Abteilungsvorstands-

sitzung am 04.10. einberufen, um vor 
allem Personalien zu klären, da auch 

die Position des Jugendleiters kurzfris-

tig, vor dem Leeheimer Jugendcup im 

Sommer kommissarisch ebenfalls von 
Horst Feidner übernommen wurde. 

Mit Alexander Thurn (Abt. Leitung) 

und Markus Sproß (Jugendleitung) der 

schon seit dieser Saison den Großteil 
der Aufgaben übernommen hat, konn-

ten zwei geeignete Personen gefunden 

werden. Dem Frauen- und Mädchen-
fußball steht weiterhin Oliver Mehl 

vor, so auch Werner Abraham bei 

den Alten Herren. Das Organisations-

team um Heinrich Bangert und Ge-
rold Moldaner werden das Fortbeste-

hen des Vater-Kind-Zeltens, ein wich-

tiges Event im Veranstaltungskalender 

in Leeheim, sicherstellen. 
Am 03.11. fand dann eine Jugendbe-

treuersitzung statt, wo anhand einer 

Präsentation Markus Sproß sein Team 

mit unterschiedlichen Aufgaben im 
Jugendbereich vorstellen konnte und 

Zuspruch aus der Runde dafür bekam. 

Neben den Trainern der einzelnen 
Jugendmannschaften sind hier beson-

ders die Stellvertreter zu nennen. In 

Tim Jünger und Jens Dittrich hat Mar-

kus zwei zuverlässige Unterstützer 
gefunden. 

An der Abteilungsversammlung am 

24.11.2023 wurden dann die Wahlen 

für die JHV des FC Germania Leeheim 
im März durchgeführt. Für 2 Jahre 

wurden Alexander Thurn als Abt. Lei-

ter, Markus Sproß als Jugendleiter und 

Tim Jünger als Stellv. Jugendleiter ge-
wählt. Ebenfalls wurde der alte und 

neue Spielausschuss der Aktiven Her-

ren gewählt, die aktuell in einer Spiel-

gemeinschaft mit der 1b des TSV 
Wolfskehlen in der B-Liga Groß-

Gerau spielen. Harald Elbers wurde 

als Spielausschussvorsitzender ebenso 
wiedergewählt wie Karl-Heinz Rein-

hardt als sein Stellvertreter. Anschlie-

ßend wurde in einer Präsentation, die 

von Patrick Schaffner und Michael 
Steinmetz ausgearbeitet wurde, die 

zukünftige Ausrichtung der Abteilung 

Fußball diskutiert. 

Aber das kann den Verlust und die 

Lücke, die Horst Feidner hinterlassen 
hat, nur dürftig schließen. Er fehlt uns 

bei tausend Fragen, die plötzlich über 

uns eingebrochen sind, die Horst, alle 

neben seinem Beruf, der Tätigkeit als 
Kreisfussballwart und Kreisbeauftrag-

ter für Qualifizierung und seinem Pri-

vatlaben erledigt hat. Die Abteilung, 
der Verein und letztendlich Leeheim, 

können ihm, dem ruhigen und sachli-

chen Vertreter und Macher, nicht 

genug danken für das, was er alles, vor 
allem im Stillen und Hintergrund ge-

leistet hat. Wir werden lange an dich 

denken und dir ein ehrendes Anden-

ken bewahren. 
 

Für die Abt. Fußball 

Alexander Thurn 

Tel.: 06158 / 748607 
Mobil: 0163 – 5713233 

E-Mail: alex@thurn.info 
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Fußball 

Fußball Aktive Herren Spielgemein-
schaft Leeheim-Wolfskehlen Durch 

Kommunikationsproblemen und Ver-

säumnissen unsererseits, war im letz-

ten Journal kein Bericht der Aktiven 
zu lesen und deshalb möchte ich noch 

einmal einen kleinen Rückblick über 

das letzte halbe Jahr geben: 

Die Spielgemeinschaft belegte nach 
eher schwachen Leistungen in den 

letzten Spielen der vergangenen Sai-

son in der Abschlusstabelle der C-Liga 

Süd den 4. Platz. Die Teilnahme an 
den Relegationsspielen wurde nur 

dadurch möglich, da beide Vereine 

von Bischofsheim und Nauheim davor 

als jeweils 3. Mannschaft nicht zum 
Aufstieg berechtigt waren. Ein weite-

rer „glücklicher“ Umstand war, dass 

Dersim Rüsselsheim II darauf verzich-
tete, in der neuen Saison in der B-Liga 

teilzunehmen. Dadurch hatten zwei 

Relegationsteilnehmer die Möglichkeit 

zum Aufstieg. Im ersten Relegations-
spiel am 10.06.2023 waren die Kickers 

aus Mörfelden in Wolfskehlen zu 

Gast. Vor rund 250 Zuschauern zeigte 

unsere Spielgemeinschaft ein gutes 
Spiel, das leistungsgerecht 1:1 endete. 

Im zweiten Relegationsspiel verlor 

Gernsheim II in Mörfelden mit 1:6, 

sodass uns gegen Gernsheim schon 
ein Unentschieden zum Aufstieg ge-

reicht hätte. Doch eine unerklärliche 

Nervosität war von Anfang an vor den 
ca. 200 Zuschauern im entscheiden-

den Spiel in Gernsheim zu sehen, die 

sich auch nicht legte, als Riccardo Ci-

cerello den Pass von Marvin Zielke 
zum 1:0 verwertete. Viele Abspielfeh-

ler auf beiden Seiten ließen keinen 

Spielfluss aufkommen. Nur der 

Kampfgeist stimmte und mit Jannik 
Mayer hatte man an diesem Tag einen 

vorzüglichen Torhüter an der Seite, 

der alle Chancen des Gegners hervor-

ragend parierte. Erst das 2:0 in der 87. 
Minute durch Ayman Zariouh besei-

tigte alle Zweifel am Aufstieg und die 

Party konnte beginnen. Nach einigen 

Kaltgetränken in Gernsheim, wurde 
im Leeheimer Sportheim – bei Lucia – 

bis spät in die Nacht weitergefeiert. 

D-Jugend JSG Lee-
heim-Wolfskehlen 

Die im Jahr 2023 

neu gegründete D-

Jugend Spielgemein-
schaft des FC Lee-

heim und TSV 

Wolfskehlen durfte 

sich im Oktober 
über einen neuen 

Satz Trikots inkl. 

Stutzen und kurzer 

Hosen freuen. Jetzt konnte endlich unter „richtigen Namen“ gespielt werden. 
Gespendet wurden diese von der Leeheimer Immobilienmaklerin CaVoe-

Immobilien. Die D-Jugend (Jahrgang 2011/2012) trainiert immer dienstags von 

17:00 Uhr bis 18:30 Uhr auf dem Sportplatz des FC Leeheim und donnerstags 

von 17:00 Uhr bis 18:30 Uhr auf dem Sportplatz des TSV Wolfskehlen. Interes-

sierte Kinder können sich gerne an 
die Trainer Daniel Steinmetz, Alexan-

der Dörr & Benjamin Völker wenden.  

Die Kinder, Eltern und Trainer bedan-

ken sich bei der Firma CaVoe-
Immobilie für die Spende der neuen 

Trikots und freuen sich auf viele er-

folgreiche Spiele im neuen Outfit.  

                            Verfasser: B.Völker 
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Fußball 

Bild:  Erleichterung, Freude, Team – es ist geschafft: Aufstieg in die Kreisliga B 
Groß-Gerau. Eingesetzte Spieler (mit mindestens 5 Einsätzen): L. Barabas, T. Beh-

rendt, B. Bopp, R. Cicerello, M. Czarnecki, B. L Haddadi, A. El Marouani, P. En-

gert, J. Hoffmann, L. Klump, L. Kollmannsperger, A. Krüger, D. Lück, J. Mayer, A. 

Reinhardt, M. Tschöpe, M. Zielke, T. Zovko, N. Fraikin, N. Hammann, U. Krumb, 
J. Siegler, K. Winterhalter.  

Nach der Euphorie beim Aufstieg in die B-Liga ist nun eine ernüchternde Realität 

eingekehrt. Wichtige Spieler haben ihre Laufbahn beendet (Marvin Zielke) oder 
sind weggezogen (Jannik Mayer), andere haben den Verein gewechselt oder ma-

chen berufsbedingt eine Pause. Dazu kommt eine schwere Verletzung von Silvan 

Wilok, sodass wir derzeit 
vom Leeheimer Verein fol-

gende Spieler im Spielbetrieb 

haben: Amine El Marouani, 

Riccardo Cicerello, Justin 
Hofmann, Andreas Krüger, 

Keno Leiß, Stefan Raffel und 

André Reinhardt. 

Bild: Neue Trikots, gespon-
sort von Autohaus Brass.  

Es war absehbar, dass es 

SG Leeheim-Erfelden Gehfussball Hes-
senmeisterschaften am 16. September 

in Grünberg Nach dem Gewinn der 

Hessenmeisterschaft in 2022 wollten 

wir auch in 2023 Akzente setzen. Lei-
der hatten wir eine Reihe von Absa-

gen für unsere Mannschaft, letztend-

lich kam aber doch eine schlagkräftige 

Truppe beisammen. In der Vorrunde 
erzielten wir in unserer 5er Gruppe 

folgende Ergebnisse: 

SG Leeheim-Erfelden – DJK Viktoria 

Dieburg = 5:0 
SG Leeheim-Erfelden – SpVgg Bim-

bach = 3:1 

SG Leeheim-Erfelden – FC Germania 

Orkriftel = 7:0 
SG Leeheim-Erfelden – Eintracht 

Frankfurt = 1:1 

Erstaunlich hierbei war, dass die Geg-
ner gegen uns keine Tore erzielten, 

sondern die Gegentreffer aus Eigento-

ren (gelle Andreas) herrührten. Im 

Viertelfinale konnten wir dann Olym-
pia Kassel mit 1:0 besiegen. Im Halbfi-

nale gegen den SV Münster kam es 

dann zum besten Spiel des gesamten 

Turniers. Der SV Münster war uns am 
Anfang total überlegen, musste dann 

aber mit unserem ersten Angriff einen 

Gegentreffer hinnehmen. Danach be-

stimmten wir das Spiel und gewannen 
schließlich mit 3:0. Im Endspiel trafen 

wir dann auf die Eintracht aus Frank-

furt. Hier zeigte sich dann, wie unge-
recht Fussball manchmal sein kann. Im 

gesamten Spiel hatte Frankfurt keinen 

einzigen Schuss auf unser Tor abgege-

ben, wir hingegen über 20. Dann wur-

schwer werden würde, in der höhe-
ren Klasse zu bestehen. Mit einigen 

Gegnern konnte man bisher mithal-

ten, doch in den meisten Spielen war 

unsere Mannschaft einfach überfor-
dert .  Wenn sich aktuell  am 

„Trainingseifer“ nichts ändert, wird es 

fast unmöglich sein, die Klasse zu hal-

ten. Obwohl bisher nur ein Sieg er-
rungen werden konnte, ist der 3.-

letzte Platz aber immer noch erreich-

bar, um das Ziel Klassenerhalt zu er-

reichen. Dazu gehört allerdings auch 
eine entsprechende Teilnahme und 

Vorbereitung im Training. Hier möch-

te ich auch an alle ehemaligen oder 

pausierenden Spieler die Bitte richten: 
Kommt im Training vorbei, vielleicht 

macht es ja dem einen oder anderen 

wieder Spaß, gegen das Leder zu tre-
ten. 

Im Auftrag des Spielausschusses 

Karl-Heinz Reinhardt 
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Viertelfinal-Spiel gegen Kas-
sel 

 

Die Mannschaft konnte es 

sich trotzdem nicht nehmen 
lassen, einmal die Siegerpo-

se für 2024 zu testen. Die 

Gehfussball Meisterschaften 

2024 finden am 14. Septem-
ber in Grünberg statt und dann vielleicht wieder mit 2 

Mannschaften der SG Leeheim-Erfelden. (Werner Abraham) 

Gehfussball 

de uns ein vermeintlich regulärer Treffer aberkannt und 
einen späteren zugesprochenen Strafstoß konnten wir lei-

der nicht verwandeln. So kam es fast, wie es kommen muss-

te, Eintracht Frankfurt gewann im Strafstoß schießen mit 

2:0. Aber eine Vize-Hessenmeisterschaft unter 20 teilneh-
menden Mannschaften ist ein Riesenerfolg. Herzlichen 

Glückwunsch an die Mannschaft, auch wenn der Turnierlei-

ter Werner Abraham bei der Siegerehrung gerne den Titel 

der SG Leeheim Erfelden überreicht hätte. 
Es spielten: Wolfgang Pöpperl, Klaus Dörr, Robert Heinz, 

Marcus Römer, Jörg 

Nowka, Ingo Bluhm, 

Markus Noll, Andreas 
Baraniok und Patrick 

Kästner. 

 

 
Halbfinale gegen SV 

Münster  

 
 

 

 

 
 

 

Mannschaft 

Hessen Cup 
2023    

 

 

 

AH SG Leeheim-Erfelden Am Samstag, dem 18. November 
fand in der Großsporthalle in Erfelden ein Walking Football-

, oder auf Deutsch, Gehfußball-Hallenturnier statt. Zum 

Turnier hatten namhafte Mannschaften wie Schalke 04, Ar-

minia Bielefeld oder der 1. FC Kaiserslautern zugesagt und 
hätte Feyrnoord Rotterdam nicht kurzfristig abgesagt, dann 

wäre es auch ein internationales Gehfussball-Hallenturnier 

gewesen. Komplettiert wurde das Turnier mit einer Mann-

schaft aus Berlin, sowie mit Old Boys Resse und SSV Buer 
noch weitere Vertreter aus Nordheim-Westfalen. Aber mit 

der TSG Worfelden und dem SC Opel Rüsselsheim nahmen 

auch Mannschaften aus dem Kreis Groß-Gerau teil. Unser 

Team der SG Leeheim-Erfelden ging mit großen Erwartun-
gen in das Turnier. Der Beginn war auch vielversprechend, 

nach Siegen mit 6:0 gegen SSV Buer und 3:0 gegen TSV 

1861 Großwinternheim ging es dann gegen den SC Opel 

Rüsselsheim. Nach einer 2:0 Führung und einer Großchance 
zum 3:0 geriet das Spiel dann aus unseren Händen. Der SC 

Opel Rüsselsheim konnte nach individuellen Fehlern von 

uns zum 2:2 ausgleichen und schließlich noch den 3:2 Sieg-
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Gehfussball 

Das Gehfussball-Hallenturnier der SG Leeheim Erfelden 
war sehr gut besucht und ich denke, wir konnten den Zu-

schauern diese sehr interessante Variante des Fußball 

Spielens für ältere Spieler näher bringen. Schön war es 

auch, dass einige Mannschaften Frauen in ihren Teams hat-
ten, denn beim Gehfussball sind gemischte Mannschaften 

zulässig und auch gewünscht. An dieser Stelle möchte ich 

allen Helfern und Organisatoren für ihre Unterstützung und 

Hilfe bedanken. Ohne euch wäre das Turnier nicht zu ei-
nem solch schönen Event geworden.  

Und zum Schluss auch noch einen Dank an unsere Sponso-

ren: Edeka Bossler, Bechtle AG, Volksbank Südhessen e.G, 

Kreissparkasse Groß-Gerau, Sport Ebli und DAK Groß-
Gerau. 

                                                             Werner Abraham 

 

 
 

 

 
 

 

Bild:  

SG Leeheim 
- Erfelden  

treffer erzielen. Somit mussten wir im letzten Gruppenspiel 
gegen Schalke 04 unbedingt gewinnen, um noch das Halbfi-

nale zu erreichen. Wir rannten das ganze Spiel in Richtung 

Schalker Tor, konnten aber keinen Treffer erzielen und 

kurz vor Schluss schoss Schalke 04 noch einen Konter zum 
1:0  Endstand . Somit erreichte unser Team nach dem Plat-

zierungsspiel gegen die TSG Worfelden, das mit 4:1 gewon-

nen wurde, den 5. Platz.  

Bild: Spielszene SG Leeheim-Erfelden gegen Schalke 04  
Im ersten Halbfinale fertigte Arminia Bielefeld den SC Opel 

Rüsselsheim mit 6:0 ab, und Old Boys Resse unterlag im 

St ra f s t oß 

S c h i eß e n 
Schalke 04. 

So kam es 

zum End-

spiel zwi-
schen der 

A r m i n i a 

B i e l e f e l d 

und Schal-
ke 04, das 

mit 5:3 

eben f a l l s 
nach Strafstoßschießen für Arminia Bielefeld endete.  Bild: 

Mannschaften von Arminia Bielefeld und Schalke 04 

(Endspielpaarung)  

Nach der Siegerehrung saßen die Spieler noch lange beisam-
men und ein DJ sorgte in der After Play Partie für großarti-

ge Stimmung.  Bild: Arminia Bielefeld auf dem Gang zur Sie-

gerehrung 

Bild: Alle teilnehmenden Teams  
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Gymnastik 

Jahresabschlussfeier bei Kader und 
Erkan Yilmaz in der Vereinsgaststätte 

Vier Gruppen der Sparte Gymnastik 

trafen sich am 4.12.23 zum Essen. Wir 

hatten das Essen bereits vorher aus 
der Speisekarte gewählt, die Vorberei-

tung, der Service und das Essen waren 

sehr gut, alle waren zufrieden. Doch 

bevor das Essen auf die Tische kam 
hörten wir von draußen ein ho ho ho, 

der Nikolaus kam zu Besuch. Er lobte 

alle Sportler/innen und die Übungslei-

terinnen, auch Monika Bischoff wür-
digte er für ihren jahrelangen Einsatz. 

Vor einigen Monaten hatte sie die 

Leitung der Abteilung Gymnastik ab-

gegeben.  
Bevor der Nikolaus, der im richtigen 

Leben Gerd heißt, sich wieder auf den 

Weg machte, gab er allen einen klei-
nen Weihnachtsgruß aus Schokolade. 

Sein Auftritt hat uns Freude bereitet. 

Als er sich mit seinem ho ho ho wie-

der davon machte, konnten wir mit 
dem Essen beginnen.  

Kader hatte uns mit Vorspeisen über-
rascht. Zusammen mit ihrer Schwes-

ter präsentierte sie acht verschiedene 

türkische Vorspeisen. Dieses Angebot 
nahmen wir sehr gerne an und koste-

ten von allem. Viele hätten am liebs-

ten nur die Vorspeise gegessen, so gut 

hat es geschmeckt.  
Dafür haben wir uns herzlich bedankt 

und freuen uns, 
wenn diese Spei-

sen im nächsten 

Jahr auf der Spei-

sekarte zu bestel-
len sind. Wie ich 

es von den Teil-

nehmern dieser 

Gruppen kenne, 
war es ein sehr 

angenehmes 

Miteinander. 

Alt und jung 
zu s a mmen , 

es wurde 

gep laudert , 

gelacht, ge-
trunken und 

gegessen. 

Das ist im-
mer wieder sehr schön.  

Bärbel Philipowski konnte leider nicht 

dabei sein, aber sie hatte uns allen 

eine Nachspei-
se gespendet, 

verschiedene 

kleine Tört-

chen der Firma 
Er l enbache r , 

die wir mit 

Appetit geges-

sen ha-
ben. Lei-

der muss-

ten einige 
w e g e n 

E r k r a n -

k u n g 

kurzfristig 
absagen, 
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Gymnastik 

einige wegen des Schneefalls der be-
reits mittags für Chaos auf den Stra-

ßen sorgte. Viele kamen zu Fuß, zum 

Glück ist nichts passiert. Auch die 

ältesten Teilnehmer/innen waren da-
bei, sie sind aktive Sportler/innen und 

das hält sie fit. Wer Sport macht 

bleibt länger fit, das ist erwiesen! 

Wir hatten einen schönen Abend bei 
den neuen Pächtern unserer Vereins-

gaststätte. Danke an Alle für das Ge-

lingen dieses Abends!   Autorin:  

Christi-
ne Rech  

Übungs-

leiterin   
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Line Dance 

Line Dance Party der Country Dancer 
war ein voller Erfolg Am 11.11.2023 

fand unsere erste Line Dance Party 

der Country Dancer in der Hein-

rich-Bonn-Halle statt. Mit 160 
verkauften Karten waren wir 

schon 4 Wochen vor der Veran-

staltung ausverkauft. Die Purling 

Brooks Band aus Hattersheim, 
eine bekannte und erfolgreiche 

Band in der Line Dance Szene hat 

mächtig eingeheizt und für tolle 

Stimmung gesorgt. Mit insgesamt 
46 Line 

Dance Ti-

teln der 

Band und 
weiteren 29 

Titeln für 

das Warm 
Up und die 

Pausen hat 

die Tanzflä-

che ununterbrochen gebebt. Einlass 

war bereits um 18.00 Uhr um sich ab 

18.15 Uhr warm zu tanzen bis es um 

19.00 Uhr dann richtig zur Sache ging. 
Bis ca. 23.15 Uhr wurden alle Line 

Dancer von der Band ins Schwitzen 

gebracht und hatten sichtlich Spaß 

dabei. Für das leibliche Wohl war na-
türlich auch gesorgt. Es gab eine Viel-

zahl an Getränken und natürlich auch 

Speisen für den kleinen Hunger, wie z. 

B. Würstchen, belegte Brötchen und 
hausgemachter Spundekäs. Viele be-

freundete Vereine durften wir begrü-

ßen, auch 

Vereine aus 

den anderen 
St ad t te i l en 

von Ried-

stadt kamen 
zu Besuch. 

Wir freuen 

uns schon auf 

u n s e r e 
nächste Veranstaltung am 

16.03.2024 mit der Purling 

Brooks Band, ebenfalls 

wieder in der Heinrich-
Bonn-Halle. Vielleicht 

können wir den ein oder 

anderen neuen begeister-

ten Line Dancer dann be-
grüßen. Wer jetzt bereits 

beim Lesen als Nicht-Line-

Dancer Lust bekommen 
hat und es gerne auch mal ausprobie-

ren möchte, kann sich zu unserem 

Anfängerkurs, welcher am 18. Januar 

2024 von 18.00 – 19.30 Uhr beginnt, 
anmelden. Kontaktdaten: giselabon-

n55@gmail.com, Tel. 0152-08725844. 

Am 16.03. 2024 veranstalten wir un-

sere 2. Line Dance Party mit der Pur-
ling Brooks Band. Hierzu sind  natür-

lich wieder alle Line Dancer, Country-

musik-Fans und alle, die auch nur beim 

Zuschauen Freude haben, herzlich 
eingeladen. Wir freuen uns schon auf 

Euch alle. 

                                  Manuela Vukas 
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Musikzug 

Weinfest beim Obst- und Gartenbauverein 
In den vergangenen Monaten durften wir 

wieder einige traditionelle Leeheimer Veran-

staltungen begleiten. Hierzu zählte beispiels-

weise das Weinfest des FC Germania Lee-
heims. Zwischen den Obstbäumen des Obst- 

und Gartenbauvereins unterhielten wir die zahlreichen Gäs-

te, welche die Weinauswahl und das leckere Essen genos-

sen. Wir gaben bekannte Hits unserer Notenmappe zum 
Besten und sorgten so für einige Stunden musikalischer Un-

terhaltung.  

Runder Geburtstag unseres Spartenleiters Ein besonderer 

Auftritt stand im September an. Unser Spartenleiter Michael 
Wiesenäcker und seine Frau Simone feierten gemeinsam 

ihren 50. Geburtstag. Selbstverständlich ließen wir es uns 

nicht neh-

men, ihnen 
zu diesem 

Ehrentag ein 

Ständchen 
zu spielen.  

Besonderes 

H i g h l i g h t 

war hierbei 
sicher das 

Stück „Im Herzen von Europa“, welches Michael, und den 

weiteren Eintracht Frankfurt Fans, große Freude bereitete. 

Wir möchten uns für die Einladung zur Feier und für Micha-
els Engage-

ment im 

V e r e i n 

noch ein-
mal an die-

ser Stelle 

recht herz-
lich bedan-

ken.  

 

Die Leeh’mer Kerb is do Am 15. Oktober durften wir wie-
der traditionell die Kerweborsch und Kerwemädscher beim 

Kerweumzug durch die Leeheimer Straßen musikalisch be-

gleiten. Anschließend spielten wir nun zum dritten Mal nach 

dem Umzug auch in der Gaststätte „Zum Rheintal“. Dort 
marschierten die Kerweborsch und -mädscher unter den 

Klängen des Kewemarsches ein. Mehrfach erklangen neben 

Stimmungsliedern auch Walzermelodien, auf die geschun-

kelt und getanzt wurde. Wir Musiker*innen freuten uns 

über den 
st immungs-

vollen An-

blick und 

hatten viel 
Freude beim 

Musizieren.  

 

 
 

Martinsfest in Trebur In kleiner Besetzung spielten wir in 

diesem Jahr erstmalig beim St. Martinsfest der Kita Tannen-

weg in Tre-
bur. Die klei-

nen und gro-

ßen Zuhörer 

freuten sich 
über die be-

kannten Me-

lodien und 
beglei teten 

uns teilweise mit Gesang. Die 

Einladung zu einem Heißge-
tränk und einer Bretzel nah-

men wir im Anschluss gerne an 

und konnten so ebenfalls noch 

ein wenig das St. Martinsfest 
an den Feuerschalen genießen. 

 

Ausblick Am 24.12.23 werden 

wir den Heiligen Abend vor 
der Kirche wieder musikalisch einleiten.  

 

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen/Euch eine schöne und 
besinnliche Vorweihnachtszeit und alles Gute! 

       (Svenja Hojny, Diana Baldewein, , Sophia Zimmerhackl) 
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Pilates/Rehasport 

PILATES Du interessierst dich für  
mehr als nur eine Trainingsmethode, 

dann bist du hier genau richtig! 

Pilates ist weit mehr als nur körperli-

che Betätigung; es ist eine Reise zur 
Selbstentdeckung und Verbesserung. 

Die sanften Bewegungen und Übungen 

sind darauf ausgerichtet, deinen Kör-

per auf eine einzigartige Weise zu 
kräftigen. Sie fördern nicht nur die 

Muskulatur, sondern auch Flexibilität 

und Balance – Aspekte, die im Alltags-

trott oft vernachlässigt werden. Was 
Pilates wirklich von anderen Trai-

ningsformen unterscheidet, ist der 

Fokus auf die tiefe Beckenbodenmus-
kulatur, die Körperwahrnehmung und 

Kontrolle. Mit jedem Atemzug und 

jeder Bewegung wirst du bewusster, 

wie sich dein Körper im Raum be-
wegt. Dies schafft nicht nur eine bes-

sere Körperhaltung, sondern hilft 

auch, Stress abzubauen und innere 
Ruhe zu finden. Meine TeilnehmerIn-

nen berichten, dass Pilates nicht nur 

physische Veränderungen mit sich 

bringt, sondern auch mentale Klarheit. 
Die Übungen sind herausfordernd, 

aber auch erfüllend, und sie eröffnen 

einen Raum der Achtsamkeit und 

Selbstfürsorge. Ich möchte dich ermu-
tigen, es ebenfalls auszuprobieren, um 

von dieser Methode profitieren zu 

können – sei es durch Stressabbau, 

eine bessere Körperhaltung oder ein-
fach nur eine neue, bereichernde Er-

fahrung. Ich lade dich zu  einer Probe-

stunde ein, um die ersten Schritte in 

die Welt des Pilates zu machen. Als 
Vereinsmitglied genießt du nicht nur 

die Qualität des Pilates-Kurses, son-

dern auch eine herzliche Gemein-
schaft von Gleichgesinnten, die einan-

der motivieren und unterstützen. 

Nutze diese Gelegenheit, um auch 

neue Freundschaften zu schließen und  
dich gemeinsam weiterzuentwickeln. 

Pilates findet am Dienstag von 11h – 

12.15h und am Mittwoch von 18.45h 

– 20h statt. 
Carmen Wendel:  0163 981 67 24 

Abteilung Reha-Sport (Herz, Lunge 
und Orthopädie) 

Ihr Weg zum Rehabilitationssport 

Sie haben eine Behinderung, sind da-

von bedroht oder leiden an einer 
chronischen Erkrankung und möchten 

gemeinsam mit anderen Ihre Ausdau-

er, Kraft, Koordination und Beweg-

lichkeit verbessern sowie Beschwer-
den lindern? Dann könnte Rehabilitati-

onssport genau das Richtige sein. 

Ärztliche Verordnung Besteht die me-

dizinische Notwendigkeit, kann eine 
entsprechende Verordnung für Reha-

bilitationssport ausgestellt werden. 

Besprechen Sie daher Ihre Ziele, die 

Möglichkeiten des Rehabilitations-
sports und das weitere Vorgehen mit 

Ihrem/Ihrer Arzt/Ärztin. 

Genehmigung der Verordnung Die 
ärztliche Verordnung reichen Sie in 

der Regel bei Ihrer Krankenversiche-

rung ein. Diese prüft die Verordnung 

und bestätigt die Kostenübernahme. 
Nach Genehmigung ist die Teilnahme 

am ärztlich verordneten Rehabilitati-

onssport für Sie zuzahlungsfrei. (Bei 

AOK, IKK Südwest ist dies nicht not-
wendig) 

Beratungsgespräch Wurde die Kos-

tenübernahme bestätigt, rufen Sie uns 

gerne an oder schreiben Sie uns eine 
E-Mail (Kontaktdaten finden Sie un-

ten). Wir geben Ihnen gerne Informa-

tionen zu unserem Angebot und bera-
ten Sie bei der Wahl der Gruppe. 

Sportlich aktiv werden Nun können 

Sie mit dem Rehabilitationssport in 

Ihrer Gruppe starten. Die Verordnung 
von Rehabilitationssport ist zeitlich 

begrenzt. Ist Ihre gesetzliche Kranken-

versicherung der Rehabilitationsträ-
ger, werden im Regelfall 50 bzw. bei 

Herzsport 90 Übungseinheiten geneh-

migt, welche innerhalb von 18 bzw. 24 

Monaten wahrgenommen werden 
können. Bei bestimmten Erkrankun-

gen kann eine längere Leistungsdauer 

in Betracht kommen. 

Nachhaltig die Gesundheit fördern 
Der Rehabilitationssport soll der Be-

ginn für ein lebensbegleitendes Sport-

treiben sein. Auch nach dem Rehabili-

tationssport sollten Sie weiterhin aktiv 
bleiben, um die erzielten positiven 

Effekte zu erhalten und weiter auszu-

bauen. Wir informieren Sie gerne zu 

den möglichen Angeboten im Rahmen 
einer Vereinsmitgliedschaft und den 

Zusatzangeboten. Unsere Gruppen: 

Herzsport: dienstags von 18:30 – 
19:30 Uhr und von 19:45 - 20.:45 Uhr 

Lungensport: montags von 17:30 – 

18:30 Uhr 

Orthopädie (Sport für den Stütz- und 
Bewegungsapparat): montags von 

09:00 – 10:00 Uhr, donnerstags von 

17:30 – 18:30 Uhr und von 18:45 – 

19:45 Uhr, freitags von 16:00 – 17:00 
Uhr und 17:15 – 18:15 Uhr 

 

Alle Übungsstunden finden im Gym-

nastikraum am Sportplatz oder, wäh-
rend der Sommermonate, auf dem 

Gelände des Sportplatzes, statt. 

Kontakt Christine Rech 06158-71784; 
Christine.rech@fc-leeheim.de (Herz- 

und Lungensport) 

Maike Klink 06158-7082070; or-

tho@fc-leeheim.de (Orthopädie) 
Elke Leipold 06158-71815; el-

k e . l e i p o l d @ f c - l e e h e i m . d e 

(Orthopädie)       Bericht: Maike Klink 
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Rope Skipping 

Hessische Meisterschaften im Rope 
Skipping Am vergangenen Samstag, 

den 04.11.2023, fanden die diesjähri-

gen Hessischen Einzelmeisterschaften 

im Rope Skipping in Offenbach statt. 
Hierbei gingen rund 150 Sprin-

ger:innen aus ganz Hessen an den 

Start. Auch der FC Leeheim war mit 

neun Springer:innen vertreten. Darun-
ter Ellie Müller, Lysann Bonn, Marie 

Hügel, Enie Erckmann, Anna-Lena 

Opitz, Johanna Lortz, Sally June 

Krumb, Anne Bindrim und Falk Wie-
senäcker. Krankheitsbedingt konnten 

Bella Fernandez und Emily Lauten-

schläger leider nicht teilnehmen. Rou-

tiniert starteten die Springer:innen 
den Wettkampftag mit der Schnellig-

keitsdisziplin 30 Sekunden Speed. 

Hierbei konnten alle ihre Trainings-
leistung abrufen. Marie Hügel konnte 

sich sogar in ihrer starken Altersklas-

se von 31 Springerinnen den 1. Platz 

mit 84 Sprüngen sichern. Auch Falk 
Wiesenäcker erreichte in den 30 Se-

kunden Speed seiner Altersklasse mit 

79 Sprüngen den 2. Platz. Weiter ging 

es für die Springer:innen des FCs mit 
der Ausdauerdisziplin 3 Minuten 

Speed. Auch hier konnten die Sprin-
ger:innen mit ihren guten Leistungen 

zufrieden sein. So konnten sich so-

wohl Marie Hügel mit ihren 400 

Sprüngen als auch Falk Wiesenäcker 
mit seinen 389 Sprüngen bei der Sie-

gerehrung über einen guten 2. Platz 

freuen. Nach den Speeddisziplinen 

ging es für die Springer:innen weiter 
mit den Freestyledisziplinen. Hier 

mussten sie sich aufgrund der hohen 

Teilnehmeranzahl auf lange Wartezei-

ten einstellen und die Nerven zusam-
menhalten. Besonders gut gelang dies 

Johanna Lortz, Lysann Bonn, Anna-

Lena Opitz und Sally June Krumb. Ihre 

Freestyles präsentierten sie fast feh-
lerfrei, weshalb sie sich zurecht über 

ihre Leistungen freuten. Bei der Sie-

gerehrung reichte es für Sally June 
Krumb in ihrer starken Altersklasse 

von 26 Springerinnen für einen her-

vorragenden 3. Platz. Die Gesamtbe-

wertung aller Disziplinen zeigte am 
Ende eines langen Wettkampftages 

folgende Wettkampfergebnisse: AK 4: 

Ellie Müller: 29. Platz, Lysann Bonn: 

15. Platz; AK 3: Johanna Lortz: 5. 

Platz; AK 2: Enie Erckmann: 25. Platz, 
Anna-Lena Opitz: 18. Platz, Marie Hü-

gel: 7. Platz; AK 1 (weiblich): Anne 

Bindrim: 15. Platz, Sally June Krumb: 

4. Platz; AK 1 (männlich): Falk Wie-
senäcker: 4. Platz. Mit ihren sportli-

chen Leistungen hat sich Sally June 

Krumb für die Deutschen Einzelmeis-

terschaften  qualifiziert und die Sprin-
ger:innen Johanna Lortz, Falk Wie-

senäcker und Marie Hügel für das 

Bundesfinale Mitte März. 

Bildunterschrift: hintere Reihe: v.l.n.r. 
Enie Erckmann, Anna-Lena Opitz, Sally 

June Krumb, Anne Bindrim, vordere 

Reihe: v.l.n.r. Ellie Müller, Johanna 

L o r t z , 
L y s a n n 

Bonn, Ma-

rie Hügel, 
ganz vor-

ne: Falk 

W i e -

senäcker 

Erfolgreiche Gaumeisterschaften für den FC Germania Lee-
heim Am Samstag, dem 23.09.2023 fanden die diesjährigen 

Gaumeisterschaften im Rope Skipping in Griesheim statt. 

In diesem Jahr gingen neun Springer des FC Germania Lee-

heims an den Start. Mit zwei ersten, zwei zweiten und zwei 
dritten Plätzen war der FC Leeheim einer der erfolgreichs-

ten der sieben teilnehmenden Vereine. Neun Qualifikatio-

nen für die Hessischen 

Einzelmeisterschaften im 
November 2023 machten 

das gute Abschneiden der 

Rope-Skipper aus Lee-

heim perfekt und belohn-
ten die harte Arbeit der 

Trainerinnen Viviane und 

Jacqueline Wilok. Bella 

Fernandez, Ellie Müller 
und Lysann Bonn gingen 

in der Altersklasse 5, also 

mit bei den jüngsten 

Springern, an den Start. In den Speeddisziplinen, welche von 
den Springerinnen Ausdauer und Schnelligkeit verlangten, 

konnten alle drei sehr gute bis gute Leistungen erzielen und 

an ihre Trainingsleistungen anknüpfen. Nach ihren souverä-

nen Leistungen in den Speeddisziplinen, starteten die Drei 
motiviert in die letzte Disziplin, den Freesytle. Hier suchten 

sie sich im Vorfeld ein Lied aus, auf welches sie eine selbst-

zusammengestellte Sprungreihenfolge aufstellten. Ihre Free-

styles absolvierten sie alle mit Bravour und konnten sich 
somit über gute Plätze freuen. Lysann landete auf Platz 

Zwei, dicht gefolgt von Bella auf Platz 3 und Ellie auf Platz 4. 

In der Altersklasse 3 sprang sich Johanna Lortz auf den ers-

ten Platz. Mit guten Speedwerten und einer guten Wertung 
für ihren Freesytle, konnte sie mit ihren Leistungen sehr 

zufrieden sein. In derselben Altersklasse ging auch Anna-

Lena Opitz an den Start. Bei ihr schlichen sich leider sowohl 

in den Speeddisziplinen als auch im Freesytle einige Hänger 
ein. Jedoch erreichte sie trotzdem einen guten 4. Platz. In 

der nächst höheren Altersklasse starteten Enie Erckmann 

und Emily Lautenschläger. Auch sie konnten in beiden Dis-
ziplinen ihre Trainingsleistungen abrufen und sich am Ende 

des Tages über einen sehr guten zweiten und einen sehr 

guten ersten Platz freuen. In der höchsten Altersklasse er-

sprang sich Viviane Wilok den dritten Platz. In den Speed-
disziplinen konnte sie ihre Trainingsleistungen abrufen und 

zeigte nach einer längeren Pause einen fehlerfreien, gut auf 

Musik aufgestellten Freesytle, mit dem sie sehr zufrieden 

sein konnte. Anne Bindrim ging in derselben Altersklasse an 
den Start. Auch sie erzielte gute Speedwerte, jedoch schli-

chen sich einige Hänger in ihren Freestyle ein. Aufgrund der 

starken Altersklasse landetet sie als jüngste auf dem siebten 

Platz. Nach einem anstrengenden Wettkampftag konnten 
alle mit ihren Leistungen zufrieden sein, da sich alle für die 

Hessischen Einzelmeisterschaften im November qualifiziert 

haben.                                             Autorin: Anne Bindrim 
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Tanzen 

3. Leeheimer Tanzgala „Unsere Erde – eine tänzerische Erkundung“ …unter die-
sem Motto fand am 28.10.2023 die 3. Leeheimer Tanzgala statt. Mit rund 90 Akti-

ven stellte die Abteilung 

Tanzen rund um das 

achtköpfige Orga-Team 
ein dreistündiges Pro-

gramm vor erneut aus-

verkaufter Halle auf die 

Beine. Durch den Abend 
führte wie bei den letz-

ten beiden Galas David 

Ulrich. Im ersten Teil 

der Veranstaltung prä-
sentierten sich die ein-

zelnen Tanzgruppen der 

Sparte. 

Den Anfang machte die Kindergarde mit ihren 27 Tänzerin-
nen und heizte dem Publikum direkt mit ihrem neuen Tanz 

ein. Im Anschluss ließ die Damengarde ihre Beine in luftige 

Höhe fliegen. Weiter ging es mit der jüngsten Gruppe der 
Abteilung Tanzen, den „Dancing Angels“. Die zwei bis vierjäh-

rigen Mädels bewegten sich rhythmisch im Takt zu der Titel-

melodie von „Bibi Blocksberg“. Nach einer kurzen Pause prä-

sentierte die Showtanzgruppe „Devotion“ ihren Tanz für die kommende Saison 
zum Thema Harry Potter. Die ebenfalls 27 Tänzerinnen der „Dancing Diamonds“ 

zeigten sodann ihren Tanz „Dschungelbuch“. Danach begeisterte die Damengarde 

mit dem zweiten Tanz aus der letzten Saison. Auch die „Lollipops“ begeisterten 

mit „König der Löwen Tanz“. Nach einem weiteren Päuschen zeigte die Show-
tanzgruppe „Delizia“ Ihren Tanz zum Thema „Kim Possible“. Als letzte Garde-

tanzgruppe zeigten die Twisters ihren Tanz für die kommende Kampagne. Als 

letzten Showtanz des ersten Teils nahm die Gruppe „Unique“, wie bereits in der 

vergangenen Fastnachtssaison, die Zuschauer auf ihrem „Media Train“ mit. Been-
det wurde der erste Teil mit einer absoluten Premiere. Das brandneue Garde-

Duo trat das erste Mal vor Publikum und beeindruckte mit ihrem akrobatischen 

Tanz die komplette Halle. Nach einer weiteren Pause, in der sich das Publikum 
stärken konnte, begann der Motto-Teil des Abends. Hierfür wurde insgesamt an 

11 Zusatztrainings, d. h. außerhalb und parallel zum regulären Training, das über 

30-minütige Programm auf die Beine gestellt. Trotz der Herbstferien und der 

damit zusammenhängenden Urlaubszeit haben sich 80 Tänzerinnen zusammenge-
funden. So wurden an den Wochenenden Choreografien für alle Altersstufen 

einstudiert. Die Tänzerinnen führte 
das Publikum „um die Welt“ und zeig-

ten hier ihre Tänze zur passenden 

Musik für Unterwasser, Wüste, Re-

genwald, Berge, Industrie und Luft bis 
hin ins Weltall. Sie gingen aber auch 

kritisch an die Themenblöcke heran 

und zeigten via Projektionen im Hin-

tergrund die negativen Seiten, wie 
Verschmutzung der Weltmeere, Zer-

störung der Regenwälder, Schmelzen 

der Gletscher, große Müllberge. Ganz 

nach dem Motto „ Heal the World“ 
wurde das Programm durch das Orga-

Team eröffnet und auch beendet. Be-

sonderes Highlight war jedoch der 

gemeinsame Abschusstanz, zu dem 
ALLE aktiven Tänzerinnen nochmal 

zusammen auf und vor der Bühne 

standen. Nach einer Zugabe und to-
sendem Applaus verabschiedeten sich 

die Tänzerinnen, das Orga-Team und 

Moderator David Ulrich vom Publi-

kum, um den Abend noch entspannt 
ausklingen zu lassen. 

Ein besonderes Dankeschön gilt an 

dieser Stelle noch einmal allen freiwil-

ligen Helfern, die das Orga-Team in 
bei den Vorbereitungen rund um die 

Gala unterstützt haben. Wir sehen 

uns an der nächsten Tanzgala 2025! 

Zu guter Letzt noch einmal ein herzli-
ches Dankeschön an die Sponsoren 

der diesjährigen Tanzgala, ohne die 

eine solche Veranstaltung undenkbar 

wäre: 
Nold und Sohn KG 

Reinhardt GmbH 

Schreinerei Günther Reinhardt 

Ralf Schmidt 
Elsingers Scheune 

Heike Thomas-Frangel, Zur Milchküch 

Ingo Duschl 
Sharlen Schaffner Friseure 

Schreinerei Klaus Vatter 

Caroline Völker 

Arztpraxis Nerger & Tsague 
W+W Kälter- und Klimaanlagenbau 

Überlandwerke Groß-Gerau 

                   

                   Verfasserin: Lena Schulze 
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Beachtennis/Tennis 

Wir freuen uns auch sehr, dass wir einen neuen 
Platzwart für die Instandhaltung unserer Tennisplätze 

finden konnten. Vielen Dank an dieser Stelle an den 

bisherigen Platzwart Wilfried Massag, der auch bei 

der Einarbeitung des neuen Platzwartes unterstüt-
zend zur Seite steht. 2024 samt seinen neuen Her-

ausforderungen kann also kommen. Wir freuen uns! Übri-

gens, wer stets aktuell über das Geschehen unserer Sparte 

Tennis / Beachtennis informiert werden möchte: Meldet 
euch gerne unter tennis@fc-leeheim.de für unseren 

Newsletter an.                                      Norbert Schneider 

 

1. Hessische Meisterschaften im Beachtennis Mit Stolz und 
großer Vorfreude konnten wir uns dieses Jahr am Wochen-

ende des 22. und 23. Juli Ausrichter der ersten Hessischen 

Meisterschaften im Beachtennis nennen. Der Veranstalter, 

der Hessische Tennis-Verband e.V., konnte aufgrund der 
Erstmaligkeit dieses Sportevents auf unsere Hilfe durch un-

sere bisherige Erfahrung von 3 Hobby-Turnieren zurück-

greifen. Sogar die Berichterstattung hätte nicht besser sein 
können. Neben den Berichten auf der Internetseite des 

HTV und bei der regionalen Presse, erfolgte sogar eine Be-

richterstattung beim Hessischen Rundfunk mit einem Bei-

trag in der Hessenschau.  

Das sportliche Ergebnis sollte auch hervorgehoben werden. 
Unsere Mitglieder Steffen Jungbluth und Marc Schwinning 

unterlagen im Finale des Herren-Doppel nur knapp den 

Siegern vom VFR Wiesbaden. Weitere Sieger gab es in den 

Kategorien Damen- sowie Mixed-
Doppel. 

Ich glaube, es 

gibt nicht ge-

nügend Su-

perlative, um 
das positive 

Gefühl dieses 

Ereignisses zu 

beschreiben. 

Die Saison 2023 geht zu Ende,  unsere 
positive Entwicklung noch lange nicht. 

Ohne Zweifel – und auch mit großer 

Freude – können wir auf ein tolles Jahr 

2023 zurückblicken. Dies gilt sowohl für 
Tennis als auch für unsere Untersparte 

Beachtennis. Unser 11-köpfiger Vorstand hat 

trotz vieler zeitlicher Hürden einiges dieses Jahr erreichen 

können. Durch bereits erfolgte und noch ausstehende Ar-
beitseinsätze wird die Anlage im nächsten Jahr im neuen 

Glanz erscheinen, so viel kann vorab schon gesagt werden. 

Weiterhin gehört es zu unseren Zielen, die Sparte uns ins-

besondere die Anlage zu einem Ort für Familien und ande-
ren Sportbegeisterten gestalten zu können. Die Ausrichtung 

von Sportevents ist jedoch ebenso weiterhin ein wichtiges 

Ziel von uns, weshalb die Aufbesserung der Infrastruktur 

auf der Anlage weiterhin zu unseren Aufgaben gehören 
wird. Neues Highlight auf der Anlage war in diesem Jahr die 

eigenständige Montage unserer neuen LED-Flutlichtanlage 

für unsere Beachplätze. In Absprache mit dem Gesamtvor-
stand des FC und gedrängt durch die Tatsache, dass auch 

Beachtennis nach Einbruch der Dunkelheit gespielt werden 

kann, wurde zum Beginn der Herbstperiode der Flutlicht-

balken aufgestellt.  

Gespielt wurde Beachtennis, dank der Flutlichtanlage, noch 
bis in den Dezember hinein. Neopren-Socken sowie winter-

liche Sportbekleidung machen dies bei unseren aktivsten 

Spielern ohne Probleme möglich. Außer Starkregen, Sturm 

und Schnee kann den Spielbetrieb also kaum was aufhalten.  

Mit der Renovierung der Inneneinrichtung der Tennishütte 

wurde bereits begonnen und das vorläufige Ergebnis kann 
sich sehen lassen. Insgesamt wollten wir einfach mehr Platz 

für alle Zwecke schaffen, sprich für die eigene Nutzung als 

auch für die Nutzung durch unsere Gäste.  
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Beachtennis/Tennis 

Die Stimmung war unter allen Teilnehmern, Helfern und Besuchern hervorra-
gend. Vor allem am Samstag-Abend konnte bei Lagerfeuer und Gitarren-Musik 

ausgelassen und entspannt gefeiert werden. 

Vielen Dank an alle, die unterstützend zum Gelingen dieses Events beigetragen 

haben. Und das Beste kommt zum Schluss: Auch in 2024 werden wir wieder Aus-
richter sein, dann der 2. Hessischen Meisterschaften im Beachtennis.                                                                         

       Norbert Schneider 

 
Ausflug des Vorstands 

In diesem Jahr ent-

schloss sich der Vor-

stand zu einem Ausflug 
in die benachbarte Pfalz, 

genauer gesagt in 

Deutschlands größtes 

Weinbaugebiet Rhein-
hessen. Auf dem Pro-

gramm an einem sonni-

gen Samstag Anfang 

Oktober stand eine Wingerstour.  

Die Tour begann in Bodenheim und 

führte uns quer über die Weinberge 

bis nach Nackenheim. Die angebote-

nen Weinsorten waren sehr schmack-
haft und unser Fahrer erzählte uns 

viele interessante Infos über das 

Weinbaugebiet.  
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Tischtennis 

Tischtennis 1. Mannschaft FC-Leeheim Erneut kein optima-
ler Rundenstart. Wie bereits in der letzten Saison gelang 

Leeheim‘s erster Herrenmannschaft auch diese Verbands-

runde kein guter Start in die neue Spielzeit. Krankheitsbe-

dingte Ausfälle bremsten das Team um Mannschaftsführer 
Uwe Kimpel über die gesamte Hinrunde bis Anfang Dezem-

ber aus. Nach vielversprechendem Start und einem knappen 

Heimerfolg gegen Klein-Gerau, bei dem Ergänzungsspielerin 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

Wichtigstes Fazit: Wir hatten viel Spaß und lustig war‘s alle-
mal.                                                     Norbert Schneider 

Tennis Medenrunde 2023 In diesem 

Jahr gingen wir mit 5 Mannschaften in 

die Medenrunde! Das ist seit langer 
Zeit wieder eine großartige Botschaft 

für den Tennissport in Leeheim. 

Nicht nur die Herren 30, Herren 65, 
Herren 70 I und II spielten in diesem 

Jahr, sondern wir konnten auch eine 

U15 Junioren Mannschaft melden. 

Wir ziehen hieraus eine positive Bi-
lanz und konnten auch mit mehreren 

Mannschaften im oberen Tabellen-

drittel die Medenrunde erfolgreich beenden. Insbesondere 

in den Altersklassen Herren 65 und 70 bildeten wir eine 
großartige Spielgemeinschaft mit der SKG Stockstadt. Die 

Chemie stimmt zwischen den Mitspielern, sodass auch das 

Training immer gut besucht und die Abende auf unserer 

schönen Anlage gerne auch mal länger gingen.  

Zwischen 
u n s e r e r 

Saisoner-

ö f f n u n g 

und den 
hessischen 

B e a c h -

t e n n i s -

Mei s t er -
s ch a f t en 

weiterhin 

auch das 

Tennis im 
Fokus zu 

h a b e n , 

bleibt ein 

wichtiger Bestandteil meiner Arbeit als Sportwart und des 
gesamten Vorstandes. Für das kommende Jahr sind die 

Mannschaftsmeldungen aktuell in Planung, wir sind aber gu-

ter Dinge, dass wir auch im nächsten Jahr wieder mehrere 
Mannschaften für die Medenrunde anmelden können.  

Wir suchen weiterhin für unsere Mannschaften aktive Spie-

ler und Spielerinnen, die Lust am Tennis und/ oder Be-

achtennis haben.                                      Maurice Murgilas 
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Tischtennis/Yoga 

Nadine Waldorf und Ergänzungsspieler Dietger  Pudenz Punkte beisteuerten, 
gelang bis Dezember kein weiterer Erfolg mehr. Zwar blieben Uwe Kimpel und 

Thomas Wiemer im Doppel ungeschlagen, aber in den Einzelbegegnungen konn-

ten beide wie auch Johannes Jahn und Alfred Lochmann nicht immer überzeugen. 

Knappe Niederlagen und starke Auftritte wie gegen den Tabellenführer Büttel-
born, oder den Tabellendritten SV Crumstadt, trösten dabei nur wenig. Bleibt zu 

hoffen, dass noch Punkte gegen die bisher 

noch sieglosen Riedstadt-Nachbarn Erfel-

den und den KSV Biebesheim bis Vorrun-
denende zu Buche schlagen. Ansonsten 

bleibt, wieder, wie auch in der Saison 

22/23nur noch die Hoffnung auf eine er-

folgreiche, ergebnisstarke Rückrunde ohne 
große verletzungsbedingte Personalausfälle. 

(Uwe Kimpel) 

Bild: Spielstarkes Doppel bei Leeheim Eins: Thomas Wiemer / Uwe Kimpel 

2. Mannschaft FC-Leeheim Mit Verstärkung durch Nadine Waldorf konnte die 2. 
Mannschaft des FC-Leeheim 

in die Vorrunde der Saison 

2023/24 starten. Leider 
konnte in der ersten Begeg-

nung gegen Stockstadt nicht 

gepunktet werden, da mit 

Ersatz gespielt werden muss-
te und am Ende das Glück 

nicht ausschließlich auf Lee-

heim`s Seite war. Doch be-

reits im 2. Spiel gegen Gerns-
heim konnten wir die volle 

Stärke der Mannschaft auf 

die Straße bringen und die 

ersten beiden Punkte holen. 
Neben Niederlagen gegen 

Büttelborn und TV Groß-

Gerau wurde auch noch ein 
Sieg gegen unseren Ried-

stadtnachbarn Crumstadt 

gefeiert. Hoffnung auf zu-

künftigen Punktegewinn be-
steht noch gegen Erfelden 

und Dornheim, sodass ein 

YOGA: Montag : 18.45h – 20.15h Ent-
spanne deinen Geist und stärke dei-

nen Körper mit Yoga! Tauche ein in 

eine Welt voller innerer Ruhe und 

Balance. Unser Yoga-Kurs bietet dir 
die perfekte Gelegenheit, dich vom 

Stress des Alltags zu befreien und dei-

ne Flexibilität zu verbessern. Egal ob 

du noch am Anfang oder schon fort-
geschritten bist, wirst du von mir, als 

deiner Yogalehrerin,  auf deiner Reise 

zu mehr 

Wohlbefin-
den beglei-

tet. Nutze 

diese Chan-

ce, um dei-
nen Geist, 

Körper und Seele in 

Einklang zu bringen. 
Yoga ist so viel mehr 

als nur Dehnübungen 

und komplizierte Po-

sen. Es ist eine Reise 
zu inneren Ruhe und 

Ausgeglichenheit. Die 

Kombinat ion aus 

Atemtechniken, Medi-
tation und sanften Bewegungen wird 

dir helfen, deinen stressigen Alltag 

besser zu bewältigen. Die Momente 

der Stille und Konzentration während 
den Übungen bieten eine völlig neue 

Perspektive auf das Leben. Nicht nur 

dein Geist, sondern auch dein Körper 
wird sich positiv verändern. Deine 

Flexibilität wird zunehmen und du 

fühlst dich kraftvoller und energiegela-

dener. Die Yoga-Stunden sind teilwei-
se physisch herausfordernd, aber auch 

unglaublich entspannend. Nicht zu 

unterschätzen, ist die freundliche und 

unterstützende Gemeinschaft in unse-
rem Yogakurs. Es ist so schön, mit 

Gleichgesinnten zusammenzukommen, 

sich auszutauschen und voneinander 

zu lernen. Es wäre toll, wenn du es 
einmal ausprobieren könntest. Lass 

uns gemeinsam in einer Probestunde 

in die Welt des Yoga eintauchen - ich 

bin sicher, du wirst genauso begeistert 
sein wie ich! Falls du Fragen hast oder 

mehr darüber wissen möchtest, stehe 

ich dir gerne zur Verfügung. Ich freue 
mich darauf, von dir zu hören und 

vielleicht bald gemeinsam auf der Yo-

gamatte zu stehen. Namaste Kim / 

Carmen   0163 981 67 24 

gesicherter Mittelfeldplatz am Ende 
der Vorrunde stehen sollte. Somit 

sehen wir entspannt den nächsten 

Spielen entgegen.  (Wolfgang Bischoff) 




